



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN expuso panorama de la economía y perspectivas para 2023

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., compareció el 15 de agosto de 2023 en la "Revista En Vivo con Alberto Mora", para exponer el panorama actual de la economía nicaragüense y sus perspectivas, además de otros temas de interés como la reducción de la tasa de deslizamiento del tipo de cambio a cero y el truncamiento de cheques.

En su entrevista, el titular del BCN afirmó que la economía continúa con una tendencia positiva de crecimiento. "El último Informe del Índice Mensual de Actividad Económica refleja un crecimiento acumulado del 3.9 por ciento. Nosotros tenemos una meta de crecimiento para este año 2023 que se ubica entre 2.5 y 3.5 por ciento. Creemos que vamos a alcanzar esta meta, más cercana al 3.5 que el 2.5 por los resultados que hemos estado observando", expresó.

El Presidente Reyes agregó que existe en los últimos meses un impulso que está generando la actividad comercial, de servicios, transporte, comunicaciones y los servicios financieros, que le están imprimiendo a la economía un nuevo componente que al momento que se hicieron las estimaciones no existía.

Con respecto al comportamiento de la inflación, señaló que "los precios internacionales que durante todo el 2022 y al comienzo del 2023 estuvieron bien elevados han comenzado a descender. En el mundo esto está ocurriendo porque los bancos centrales de las principales economías industriales están tomando acciones principalmente subiendo la tasa de interés, encareciendo el crédito general y el acceso al dinero. Eso ha tenido una consecuencia y las inflaciones en el resto del mundo han bajado. ¿Cómo se ha reflejado esto en Nicaragua? Bueno, ya en el mes de julio, la inflación fue -0.25, es decir ya fue negativa", afirmó.

Asimismo, expresó que creemos que en lo que resta del año ese efecto de la contención de la inflación mundial se va a reflejar en la economía nuestra y esperaríamos que la inflación se ubique alrededor de un 6 por ciento este año.

Respecto a las exportaciones, el Presidente del BCN dijo que los precios internacionales de los productos que Nicaragua exporta están en buena posición, lo cual debería motivar a que el empuje de las exportaciones que se ha venido observando en los últimos años continúe. "Hay buenos precios para el café...la ganadería...para el azúcar, el oro; todos los productos que Nicaragua exporta. Salvo los problemas que se están presentando de la reducción de demanda que ha afectado a las zonas francas no solo en Nicaragua, en toda Centroamérica, el resto de exportaciones de bienes y servicios están en buen crecimiento. Por el lado de las exportaciones, nosotros creemos que tenemos asegurados unos 8,000 millones (de dólares) de ingresos, ese es un monto importante para nuestra economía", indicó.

En otro orden se refirió al turismo, la inversión extranjera y las remesas en los que se observa un buen comportamiento. "El turismo ha repuntado, las estadísticas muestran que el turismo

está reactivándose y eso impacta hoteles y la cadena comercial, que se ve que también está con empuje y esperaríamos nosotros no menos de 600 millones de dólares de ingresos por turismo...Lo otro es que las estadísticas de inversión extranjera, pues muestran también un resultado positivo. El año pasado, 1,800 millones, este año podrían ser unos 1,600 millones de dólares en inversión extranjera...Y bueno, las remesas que están teniendo una dinámica aceleradora en todos los países centroamericanos, en México y República Dominicana. Es decir, las remesas están constituyendo una fuente de ingreso importante para todas estas economías... Sin embargo, el monto este año va a ser importante, es decir, nosotros esperamos unos 4,800 millones de dólares de ingresos por remesas durante el 2023”.

El Presidente del BCN agregó que hay suficientes fondos en la economía para dinamizarla. “Esto muestra también que Nicaragua ha reducido mucho su exposición y sus riesgos. ¿Por qué? Porque si te fijás en todos los aspectos está diversificada y está generando divisas. El país se ha abierto, nuestra economía se ha hecho muy abierta, bastante abierta. Eso tiene muchas ventajas..., nos permite movilizar recursos, nos permite dinamizar la economía, aunque también tiene la desventaja que si algo malo pasa afuera, claro, nos afecta...la verdad es que hemos sabido aprovechar muy bien los espacios comerciales, los espacios de servicios, los espacios de ubicación de nuestros productos y vamos adelante”, concluyó.

Managua, 15 de agosto 2023